

Lebenslauf von Alfred Kopp

Mein Name ist Alfred Kopp, bin 1959 in Gasen, in einem kleinen Bergbauerndorf in der Oststeiermark geboren.

Der Vater war Sägearbeiter, die Mutter war Hausfrau und so sind mein Bruder und ich unter sehr ärmlichen Verhältnissen aufgewachsen.

Als ich 14 Jahre alt war habe ich mich für eine Kochlehre in Lech am Arlberg entschieden.

Durchgehalten habe ich nur deswegen, da mein Bruder ein Jahr später eine Kochlehre im Nachbarshotel absolvierte.

Beruflich führte mich mein Weg in die Schweiz, wo ich für viele Jahre in der Spitzengastronomie tätig war.

Anfang der achtziger Jahre arbeitete ich als Schiffskoch in den USA.

Ab 1992 absolvierte ich die Bildhauerschule in Hallstatt als Gastschüler. In dieser Zeit lernte ich auch Johann Kaserer, den Pfarrer von Schönerring kennen, der mir den Auftrag für den Christus am Friedhof von Schönering gab.

Danach folgten die große Krippe und der Ambo in der Kirche. Später noch der romanische Christus am Edramsberg.

Bis 2009 war ich als Koch und Bildhauer im Salzkammergut, Bad Goisern tätig.

Danach entschied ich mich zu meiner Lebensgefährtin Renate nach Graz zu ziehen, wo ich eine Werkstatt baute und selbständig als Bildhauer tätig war. Über mehrere Jahre hinweg entstand auch die große Krippe in Gasen mit 17 lebensgroßen Figuren.

Seit 2021 in Pension, bin ich täglich beschäftigt meine Leidenschaft Holz auszuleben. In den letzten Jahren sind auch viele unterschiedliche Projekte entstanden. Brotbacköfen, Möbelstücke, Kastenfenster, Bienenstöcke für artgerechte Bienenhaltung, beschäftigen mich seit Jahren.

Zurzeit absolviere ich Kurse für die Ausbildung zum Krippenbaumeister.

Einige Anmerkungen zur Schöneringer Krippe.

Da es sich um eine sehr große Krippe handelt, waren Gelände-, und Gebäudebau eine Herausforderung, da die Krippe aus 3 Teilen besteht. Strohdecken hat mir der inzwischen verstorbene Peter Stadlhofer gezeigt. Neben meinem Beruf als Koch habe ich 1 ½ Jahre an der Schöneringkrippe gearbeitet.

Durch meine letztjährige Entscheidung den Krippenbaumeister zu absolvieren, werden höchstwahrscheinlich einige Krippen in den nächsten Jahren entstehen.

Alfred Kopp